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Trabalho do Legislativo estadual foi reiniciado na última terça-feira (1º) com a primeira sessão ordinária após o recesso parlamentar
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Assembleia bate recorde de 
audiências públicas e atinge 
82% de resolutividade
ATÉ JULHO DE 2023, LEGISLATIVO POTIGUAR REALIZOU 38 AUDIÊNCIAS PÚBLICAS QUE DEBATERAM SOBRE TEMAS DIVERSOS

Foto: Paulo Pinto/Agência Brasil

A Assembleia Legisla-
tiva tem cumprido sua 
função de ser a caixa 
de ressonância dos ape-
los da sociedade do Rio 
Grande do Norte para a 
resolução dos mais di-
versos problemas. So-
mente até julho de 2023, 
o Legislativo potiguar 
realizou 38 audiências 
públicas, tratando dos 
mais diversos assuntos 
e reunindo autoridades 
e representantes da so-
ciedade civil organizada. 
Nos encontros, o Parla-
mento acumula 82% de 
resolutividade dos te-
mas discutidos nas audi-
ências.

De acordo com le-
vantamento do Núcleo 

de Estudos e Debates, a 
Casa realizou discussões 
que trataram sobre te-
mas diversos, tratando da 
área de recursos hídricos, 
turismo, ações de apoio a 
crianças e idosos, violên-
cia nas escolas, educação, 
autismo, combate à miso-
ginia, habitação, cobran-
ça por água bruta, saúde, 
transporte público, pesca, 
agricultura, adoção, infraes-
trutura, cultura, segurança, 
meio ambiente, combustí-
veis, tributação e o luto pa-
rental.

Para a realização dos 
debates, os parlamentares 
promovem os encontros 
tanto no Palácio José Au-
gusto quanto no interior 
potiguar, que já recebeu 

audiências públicas em 
todas as regiões do estado, 
de acordo com a necessi-
dade da discussão.

As resoluções vão des-
de a formação de grupos 
técnicos para o aprofun-
damento de questões 
até acordos para encami-
nhamentos de ações para 
solucionar os problemas. 
Além disso, a própria visi-
bilidade dada aos temas 
é considerada um tema 
diferencial com a realiza-
ção das audiências, que 
são abertas ao público, 
transmitidas pela TV As-
sembleia e Rádio Assem-
bleia, além de receberem 
cobertura da Diretoria de 
Comunicação da Assem-
bleia Legislativa.

DOENÇAS RARAS
No último dia 13 de ju-

lho, a ALRN realizou uma 
audiência pública de ex-
trema relevância para 
debater a problemática 
das Doenças Raras no 
mundo. Segundo dados 
da Organização Mundial 
da Saúde (OMS), aproxi-
madamente 8 mil tipos 
de doenças raras afetam 
a população global. Com 
o objetivo de discutir os 
desafios enfrentados por 
quem convive com es-
sas enfermidades, a au-
diência foi proposta pela 
deputada estadual Diva-
neide Basílio, do Partido 
dos Trabalhadores (PT). 
 A parlamentar destacou 
a importância de ampliar 

a atenção às doenças ra-
ras no contexto da saú-
de pública, pois muitas 
vezes a população en-
frenta dificuldades para 
obter um diagnóstico 
correto, um tratamento 
adequado e o apoio social 
e psicológico necessário. 
 As doenças raras são 
caracterizadas pelo bai-
xo número de afetados, 
atingindo apenas 65 in-
divíduos a cada 100 mil 
pessoas. De acordo com a 
OMS, essas enfermidades 
apresentam uma ampla 
diversidade de sinais e sin-
tomas, variando tanto de 
enfermidade para enfer-
midade quanto de pessoa 
para pessoa que enfrenta 
a mesma condição. 
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Debates podem ser promovidos no Palácio José Augustoe também no interior potiguar, que já recebeu audiências em todas as regiões

Buscando a elabora-
ção de uma legislação 
para fomentar a prática 
do futebol feminino no 
Estado, a Assembleia 
Legislativa promoveu 
em maio passado a au-
diência pública com a 
temática ‘Futebol Delas: 
por um futebol femini-
no forte e de igualdade 
no RN’. De iniciativa da 
deputada Isolda Dan-
tas (PT), o debate reu-
niu gestores públicos, 
membros dos segmen-
tos representativos da 
modalidade, atletas e 
representantes da so-
ciedade civil.  

Na ocasião, a deputa-
da lembrou ainda o pro-
jeto de lei em trâmite 
na Assembleia Legisla-
tiva que institui no Ca-
lendário Oficial do RN o 
Dia Estadual do Esporte 
Feminino. “Isso é só um 
começo e eu não tenho 
dúvidas de que se o fu-
tebol feminino tivesse 

acesso aos recursos, se-
riam campeãs em todas 
as disputas, pois sabe-
mos a garra e a dedi-
cação das mulheres. O 
esporte tem uma fun-
ção social significativa 
na vida e transformação 
dos nossos jovens. Se ti-
véssemos mais quadras, 
teríamos menos presí-
dios”, disse ela.

Representando o Go-
verno do Estado, o secre-
tário de Administração, 
Pedro Lopes, anunciou 
que a pasta está de por-
tas abertas para dialogar 
e contribuir com a elabo-
ração de um projeto de 
lei que venha a fomentar 
a prática.

“A formação de atletas 
passa pelo apoio social 
e econômico. Estamos 
na retaguarda para co-
laborarmos com a cons-
trução de políticas que 
venham a fortalecer o es-
porte feminino”, avaliou.

Também em nome 

do Executivo Estadual, o 
coordenador de Educa-
ção Fiscal da Secretaria 
de Tributação, Adriano 
Almeida, falou sobre o 
programa Nota Poti-
guar e explicou como 
poderia ser viabilizado 
o repasse de recursos 
dele a clubes potiguares 
de futebol feminino.

“É importante desta-
car que o cidadão con-
sumidor, participante 
do programa, é quem 
escolhe a instituição be-
neficiada. Nesse senti-
do, é importante que os 
clubes femininos façam 
um apelo junto a esse 
consumidor a fim de 
serem lembrados por 
eles para receberem os 
beneficiados”, explicou 
o coordenador, acres-
centando que o órgão 
“está disposto a con-
tribuir e ouvir, fazendo 
o que estiver ao nosso 
alcance pelo futebol fe-
minino”, pontuou.

AUDIÊNCIA PARA FOMENTAR
O FUTEBOL FEMININO NO RN
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DATA SERÁ CELEBRADA ANUALMENTE NO DIA 20 DE ABRIL E INTEGRARÁ CALENDÁRIO OFICIAL DO ESTADO

Projeto objetiva desenvolver ações e campanhas educativas, de conscientização e valorização da vida, dirigidas às crianças, aos adolescentes e à comunidade escolar

O Dia da Paz e Genti-
leza nas Escolas agora é 
uma data a ser comemo-
rada no calendário oficial 
de eventos do Rio Gran-
de do Norte, sempre em 
20 de abril. A lei que trata 
do assunto foi publicada 

nesta terça-feira (1), no 
Diário Oficial do Estado. 
De autoria do deputado 
estadual Ezequiel Fer-
reira (PSDB), tem como 
objetivos desenvolver 
ações e campanhas edu-
cativas, de conscienti-

zação e valorização da 
vida, dirigidas às crian-
ças, aos adolescentes e à 
comunidade envolvida; 
e implantar, especial-
mente neste dia, ações 
voltadas à promoção da 
harmonia e da paz entre 

a comunidade escolar. 
 “Este projeto es-
pera responder ao ódio 
com paz e gentileza, 
para incentivar ações 
que busquem a paz so-
cial e a preservação da 
vida. Que em 20 de abril 

comemoremos a vida”, 
justificou o parlamentar, 
citando a data escolhida 
para marcar a iniciativa. 

A data escolhida faz 
referência a um dos pri-
meiros massacres em 
escolas que chocou o 

É lei: RN inclui Dia da Paz 
e Gentileza nas Escolas no 
calendário oficial do Estado

Foto: Freepik
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Atenta aos temas e demandas em pau-
ta na sociedade, a Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do Norte lançou em 
junho deste ano, diante das ameaças 
de ataques a escolas no RN, campanha 
educativa para combater a violência 
nas unidades de ensino, enfatizando a 
importância da participação e acompa-
nhamento dos pais e responsáveis na 
rotina dos filhos, alertando que os cui-
dados devem ser permanentes não só 
fora, como também dentro de casa.

CAMPANHA EDUCATIVA 

Matéria é de autoria do deputado estadual Ezequiel Ferreira, presidente da Casa

mundo, registrado em 
1999 nos Estados Unidos. 
A iniciativa do parlamen-
tar surge após as recen-
tes notícias sobre ata-
ques realizados no Brasil, 
sendo o mais recente 
em uma creche de Blu-
menau-SC, quando qua-
tro crianças foram assas-
sinadas no parquinho da 
escola por um invasor. 

A Assembleia lançou, 
em junho, uma campa-
nha educativa enfati-
zando a importância da 
participação e acompa-
nhamento dos pais e res-
ponsáveis na rotina dos 
filhos, alertando que os 
cuidados devem ser per-
manentes não só fora, 

como também dentro 
de casa. Uma peça pu-
blicitária da campanha, 
produzida para materiais 
impressos, é enfática: 
“Não adianta só as esco-
las se protegerem com 
segurança, se em casa 
o seu filho se isola de 
você”. Já o vídeo, produ-
zido para veiculação nas 
redes sociais da Casa Le-
gislativa e de parceiros, 
faz um chamado para 
que os adultos invistam 
em tempo de qualidade 
com suas crianças e ado-
lescentes, promovendo 
atividades presenciais 
de lazer e a prática de 
esportes, como forma de 
construir uma relação de 

Foto: João Gilberto 

“ESTE PROJETO,TEM 
POR OBJETIVO 

RESPONDER AO 
ÓDIO COM PAZ E 
GENTILEZA, PARA 
EXATAMENTE NO 
DIA 20 DE ABRIL 

INCENTIVAR AÇÕES 
QUE BUSQUEM 

A PAZ SOCIAL E A 
PRESERVAÇÃO DA 

VIDA
EZEQUIEL FERREIRA

DEPUTADO ESTADUAL

confiança e bem-estar.
Uma segunda lei de 

autoria do deputado Eze-
quiel foi sancionada e 
publicada no Diário Ofi-
cial do dia 1º de agosto 
e reconhece como Patri-
mônio Histórico, Cultural, 
Turístico e Imaterial do 
RN, o Festival de Inverno 
de Serra de São Bento.  
Realizado anualmente 
no período de 1 a 15 de 
agosto desde o ano de 
2006, o festival é sinôni-
mo de cultura e alegria, 
mas também possui no-
tável importância para os 
setores econômicos. De 
acordo com informações 
obtidas junto à Secretaria 
de Turismo do município 
de Serra de São Bento, 
a estimativa de público 
anualmente para o Fes-
tival de Inverno gira em 
torno de 50 mil pessoas. 
O comércio, a rede ho-
teleira e a gastronomia 
estão entre os segmen-
tos beneficiados por um 
dos maiores festivais 
de inverno do estado. 
“Sem dúvida, trata-se de 
um evento turístico im-
portante, que gera em-
prego e renda para o mu-
nicípio de Serra de São 

Bento e região, além de 
valorizar o programa de 
interiorização do turismo 
no polo Agreste/Trairi. O 
reconhecimento do ‘Fes-
tival de Inverno de Serra 
de São Bento’ como Pa-
trimônio Imaterial, Histó-
rico, Cultural e Turístico 
do RN busca promover 
o município, proporcio-
nando a população e ao 
visitante um grandioso 
evento, além de incenti-
var o turismo e o empre-
endedorismo na região 
da Borborema Potiguar”, 
justifica.
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VOTAÇÕES DE PROJETOS COMO O DA PARCERIA PÚBLICO-PRIVADO E DE COMBATE À TORTURA EM PRESÍDIOS DEVEM PAUTAR SEMESTRE

A Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do 
Norte (ALRN) retomou 
suas atividades em ple-
nário na terça-feira (1º), 
após o recesso parla-
mentar do segundo se-
mestre de 2023. Com 
uma extensa agenda 
que incluiu sessões ple-
nárias, reuniões de co-
missões, sessões solenes 
e audiências públicas, 
o parlamento terá dias 
movimentados em sua 
retomada.

O presidente do Po-
der Legislativo, Ezequiel 
Ferreira (PSDB), destacou 

a importância dos pró-
ximos dias na Casa, que 
contarão com a aprecia-
ção de diversos projetos, 
incluindo propostas de 
iniciativa dos próprios de-
putados, além de projetos 
vindos de outros Poderes 
e do Governo do Estado.  
“Temos muitos projetos 
para serem apreciados 
na Casa, fruto do trabalho 
dos deputados, e tam-
bém  temos projetos de 
outros Poderes e do Go-
verno do Estado”, disse.

Além disso, a primeira 
sessão também abordou 
a cessão de títulos de 

cidadania e o reconhe-
cimento de instituições 
como de utilidade públi-
ca, entre outros temas. 
Dentro do contexto polí-
tico, dois projetos devem 
pautar as discussões dos 
deputados estaduais 
ao longo do semestre. 
Um desses projetos é o 
da Parceria Público-Pri-
vada (PPP) da Compa-
nhia de Águas e Esgotos 
do Rio Grande do Nor-
te (CAERN). A proposta 
busca permitir investi-
mentos privados para 
melhorar os serviços de 
saneamento básico e 

abastecimento de água. 
O líder do governo 

na assembleia, depu-
tado Francisco do PT, 
ressaltou que o projeto 
visa modernizar a ges-
tão através de parcerias 
com a iniciativa privada, 
seguindo modelo seme-
lhante já aprovado no fi-
nal do primeiro semestre. 
Outro projeto que deve 
ser alvo de intensos de-
bates neste semestre é 
o que visa criar um me-
canismo de prevenção 
e combate à tortura nos 
presídios do estado do 
Rio Grande do Norte. 

Esse projeto tem o ob-
jetivo de melhorar as 
condições carcerárias e 
garantir o respeito aos 
direitos humanos dentro 
das unidades prisionais.

A Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Reda-
ção (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte iniciou seus tra-
balhos no segundo se-
mestre de 2023 com uma 
reunião produtiva, na qual 
os deputados presentes 
apreciaram e aprovaram 
diversos projetos relevan-
tes para o estado.

Durante a 19ª reunião 

Assembleia Legislativa retoma 
atividades com agenda intensa 
para o segundo semestre

Fotos:  João Gilberto

Deputados estaduais retornaram do recesso na última terça-feira (1) e compareceram ao plenário da Casa Legislativa



SEXTA-FEIRA, 4 de agosto de 2023INFORME PUBLICITÁRIO LEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L

7

PRIMEIROS PRONUNCIAMENTOS DOS LÍDERES 

Foto: Arquivo ALRN

Primeira sessão foi presidida por Ezequiel Ferreira, ao lado dos deputados Gustavo Carvalho e Francisco do PT

da CCJ, que marcou o re-
torno dos trabalhos parla-
mentares, os deputados 
Dr. Kerginaldo (PSDB), 
Francisco do PT, Herma-
no Morais (PV) e Ubaldo 
Fernandes (PSDB) es-
tiveram presentes para 
discutir e deliberar sobre 
as matérias em pauta.

Uma das propostas 
aprovadas foi o projeto 
de lei, de iniciativa do 
deputado Luiz Eduar-
do (SDD), que institui o 
“Dia Estadual do Tercei-

ro Setor” no calendário 
oficial de eventos do 
RN. O projeto destaca a 
importância do Tercei-
ro Setor para o Brasil e 
o Rio Grande do Norte, 
ressaltando sua contri-
buição para o desen-
volvimento regional e 
das pessoas, através de 
ações filantrópicas e 
sociais. O deputado jus-
tificou que essas insti-
tuições têm atuado em 
diversas áreas, como as-
sistência social, cultura, 

meio ambiente, saúde 
e educação, e que são 
fundamentais para a so-
ciedade.

Outra matéria apro-
vada de autoria de Luiz 
Eduardo foi a que decla-
ra patrimônio cultural, 
imaterial, histórico e re-
ligioso a Festa de Nossa 
Senhora da Conceição, 
no município de Maxa-
ranguape. Essa iniciativa 
visa preservar e valorizar 
as tradições e manifesta-
ções religiosas da região.

Na reunião, também 
foi aprovada à unanimi-
dade a lei, de iniciativa 
do deputado Neilton 
Diógenes (PL), que de-
termina a gratuidade 
de inscrição em concur-
sos públicos para cargos 
estaduais a candidatos 
com deficiência. O obje-
tivo é aumentar a inclu-
são social, consideran-
do que o Rio Grande do 
Norte possui um alto nú-
mero de indivíduos com 
deficiência.

Na sessão de reiní-
cio dos trabalhos par-
lamentares, diversas 
lideranças partidárias 
trouxeram temas rele-
vantes para o plenário 
da Assembleia Legisla-
tiva do RN. Os deputa-
dos José Dias (PSDB), 
Isolda Dantas (PT), Co-
ronel Azevedo (PL) e Eu-
diane Macedo (PV) fize-
ram pronunciamentos e 
apresentaram questões 
de interesse público.

José Dias, o primeiro a 
falar, fez uma análise so-
bre as riquezas naturais 
do Brasil e criticou a ad-
ministração pública fe-
deral e estadual. O par-
lamentar enfatizou que 
o país é um dos mais ri-

cos do mundo em recur-
sos naturais, como água 
e energia, mas enfrenta 
problemas de seguran-
ça jurídica e entraves 
ideológicos. Além disso, 
lamentou a situação da 
administração estadu-
al, classificando-a como 
uma “falência adminis-
trativa”, e fez apelo para 
que os eleitores votem 
conscientemente nas 
próximas eleições.

Já a deputada esta-
dual Isolda Dantas apro-
veitou o espaço para 
comemorar os 18 anos 
da Universidade Fede-
ral Rural do Semi-Árido 
(UFERSA), destacando a 
transformação da antiga 
Escola Superior de Agri-

cultura em uma institui-
ção de ensino que tem 
contribuído para a trans-
formação de vidas. Ela 
enfatizou o papel funda-
mental do ex-presiden-
te Lula nessa conquista, 
mencionando sua atu-
ação em prol da educa-
ção e da igualdade de 
oportunidades.

O deputado Coronel 
Azevedo trouxe para o 
plenário uma das ban-
deiras de seu mandato: 
a segurança pública. Ele 
lamentou a morte do 
guarda municipal Paulo 
Clebiano da Silva, vítima 
de um ataque crimino-
so na zona rural de Sítio 
Novo. O parlamentar ex-
pressou seu repúdio aos 

defensores de criminosos 
e afirmou que o país está 
enfrentando uma guerra 
contra pessoas mal-in-
tencionadas que ocupam 
espaços de poder.

Por fim, a deputada 
Eudiane Macedo enfa-
tizou a importância da 
campanha Agosto Lilás, 
que tem como objeti-
vo enfrentar a violên-
cia doméstica e familiar 
contra a mulher. Ela res-
saltou as ações de seu 
mandato relacionadas 
ao tema, como a lei da 
mulher desempregada 
chefe de família, o apli-
cativo SOS Mulher e a 
implantação da Patru-
lha Maria da Penha em 
diversos municípios.

“
TEMOS MUITOS 

PROJETOS 
PARA SEREM 

APRECIADOS NA 
CASA, FRUTO DO 
TRABALHO DOS 
DEPUTADOS, E 

TAMBÉM  TEMOS 
PROJETOS DE 

OUTROS PODERES 
E DO GOVERNO DO 

ESTADO”

EZEQUIEL FERREIRA
PRESIDENTE DA ALRN
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APENAS EM 2023, MAIS DE 250 PROJETOS DE LEI JÁ FORAM ANALISADOS PELOS COLEGIADOS COMPOSTOS PELOS DEPUTADOS

As Comissões da As-
sembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte re-
tomaram suas ativida-
des, marcando o início 
do segundo semestre de 
2023. As Comissões Par-
lamentares desempe-
nham um papel crucial 
na análise e avaliação 
detalhada de projetos de 
lei que chegam à Casa 
Legislativa. Compostas 
pelos próprios deputa-
dos, elas se dividem em 
diferentes áreas para 
abordar aspectos espe-
cíficos de cada proposta 
legislativa.

Dentre as Comissões, 
destacam-se as Perma-
nentes, que são seis no 
total, atuando em di-
versas áreas, como saú-
de pública, educação, 
segurança, obras, orça-
mento e constituição e 
justiça, entre outras. Ao 
longo de 2023, essas Co-
missões Permanentes 
têm desempenhado um 
papel fundamental no 
fortalecimento do cará-
ter fiscalizador do Poder 
Legislativo. 

O início das ativida-
des nos colegiados foi a 
19ª reunião da Comissão 

de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJ), na qual 
os deputados Dr. Kergi-
naldo (PSDB), Francisco 
do PT, Hermano Morais 
(PV) e Ubaldo Fernandes 
(PSDB) participaram. 
Durante essa reunião, foi 
apreciado e aprovado o 
projeto de lei, de autoria 
do deputado Luiz Edu-
ardo (SDD), que institui 
no calendário oficial de 
eventos do Rio Grande 
do Norte o “Dia Estadual 
do Terceiro Setor”.

O deputado Luiz Edu-
ardo justificou a iniciati-
va, enfatizando a impor-

tância do Terceiro Setor 
para o Brasil e para o 
estado, ressaltando sua 
relevância para o desen-
volvimento regional e o 
bem-estar das pessoas, 
bem como sua capaci-
dade de contribuição 
através de ferramentas 
legais. O Terceiro Setor, 
geralmente constituído 
por associações e insti-
tuições que atuam em 
áreas como assistên-
cia social, cultura, meio 
ambiente, saúde e edu-
cação, desempenha um 
papel significativo na 
sociedade.

Além disso, outras 
importantes matérias 
foram analisadas pelas 
comissões parlamenta-
res, totalizando mais de 
250 projetos de lei em 
2023. Dentre eles, desta-
cam-se a aprovação, por 
unanimidade, da lei de 
iniciativa do deputado 
Neilton Diógenes (PL), 
que determina a gratui-
dade de inscrição em 
concursos públicos para 
cargos estaduais a can-
didatos com deficiência. 
Essa medida busca pro-
mover a inclusão social 
de pessoas com defici-

Comissões Parlamentares da 
Assembleia retomam os trabalhos

Fotos:  João Gilberto

Retomada dos trabalhos dos colegiados aconteceu com a reunião da Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJ)
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Atualmente, a Assembleia Legis-
lativa conta com seis comissões per-
manentes. Há ainda comissões tem-
porárias que são constituídas com 
finalidade especial para apreciar 

determinada matéria ou averiguar 
fato específ ico e eventual, como as 
comissões Especiais, de Representa-
ção e também a Parlamentar de In-
quérito (CPI).

QUANTAS SÃO AS COMISSÕES NA ALRN? 

Fotos:  João Gilberto

Comissão de Finanças apreciou o Projeto de Lei orçamentária para o exercício 2024

ência, que representam 
uma parcela significativa 
da população do estado.

Outra importante apro-
vação foi a lei, proposta 
pela deputada Divaneide 
Basílio (PT), que institui a 
criação do Centro de Refe-
rência Estadual em Cida-
dania LGBTQIA+ e enfren-
tamento à discriminação 
no Rio Grande do Norte. 
Através dessa medida, bus-
ca-se fortalecer a luta pelos 
direitos e pela igualdade de 
gênero no estado.

Dentre as demais ma-
térias aprovadas, desta-
ca-se a Semana Estadual 
de Conscientização sobre 
o transtorno do déficit de 
atenção com hiperativi-
dade (TDAH), incluída no 
calendário oficial do esta-
do de autoria da deputada 
Isolda Dantas (PT). Além 
disso, também foi aprecia-
da e aprovada uma inicia-
tiva da mesma deputada 
que institui o dia “Miguel 
Otávio”, dedicado ao en-
frentamento ao racismo e 
genocídio contra crianças 
e adolescentes negros. 

Presidente da Comis-
são de Finanças da Casa, 

Coronel Azevedo explica 
que o trabalho consiste 
em fiscalizar o governo 
com grande atenção e 
propor leis e políticas pú-
blicas que favoreçam a so-
ciedade. “Na Comissão de 
Finanças estamos abrin-
do o segundo semestre 
com a primeira sessão 
sendo realizada no dia 2 
de agosto, com análise 
de cinco projetos. Todos 
são de grande importân-
cia, mas eu destaco dois 
nos quais temos que olhar 
com grande atenção, pois 
são originários do Executi-
vo: o primeiro trata das di-
retrizes orçamentárias do 
Governo do Estado visan-
do o ano de 2024 e o outro 
muda a lei lei estadual nº 
11.253, de 23 de agosto de 
2022, que dispõe sobre os 
critérios de apuração dos 
índices percentuais des-
tinados à entrega de 25% 
(vinte e cinco por cento) 
do ICMS pertencente aos 
municípios. Eles remetem 
ao controle dos recursos 
financeiros do Estado pelo 
Governo Fátima”, explica. 

Os membros da Co-
missão de Fiscalização e 

Finanças (CFF) da Assem-
bleia Legislativa aprova-
ram, à unanimidade, a 
sugestão do deputado 
Nelter Queiroz (PSDB) 
que convidou o secretário 
de Estado da Fazenda no 
Rio Grande do Norte, Car-
los Eduardo Xavier, para 
prestar esclarecimentos 
sobre a atual situação do 
Estado em reunião a ser 
realizada no próximo dia 
9, às 10h, na sede do Le-
gislativo Potiguar.

“Recentemente o secre-
tário declarou, em alguns 
veículos do Estado, que a 
situação financeira do RN 
era preocupante. Precisa-
mos saber qual a real si-
tuação e só ele pode nos 
explicar”, justificou Nelter.

Os parlamentares apre-
ciaram e votaram também 
o projeto de lei que dispõe 
sobe as diretrizes para ela-
boração e execução da Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
para o exercício 2024. Com 
a relatoria da deputada 
Cristiane Dantas (SDD), a 
Loa recebeu 35 emendas, 
das quais 21 já foram apro-
vadas e 14 serão discutidas 
e votadas em plenário.

Veja a atual formação 
das Comissões da 
ALRN:
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E REDAÇÃO
Titulares:
Deputado Francisco do PT (PT)
Presidente
Deputado Hermano Morais (PV)
Vice-presidente
Deputado Ubaldo Fernandes (PSDB)
Deputado Galeno Torquato (PSDB)   
Deputado Kleber Rodrigues (PSDB)
Deputado Doutor Kerginaldo (PSDB)
Deputado Adjuto Dias (MDB)  
 
COMISSÃO DE FINANÇAS 
E FISCALIZAÇÃO 
Titulares: 
Deputado Coronel Azevedo (PL)
Presidente
Deputado Tomba Farias (PSDB)
Vice-presidente
Deputada Isolda Dantas (PT)
Deputada Cristiane Dantas (SDD)
Deputado Nelter Queiroz (PSDB)
Deputado José Dias (PSDB)
Deputado George Soares (PV)
 
COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO, 
SERVIÇOS PÚBLICOS, TRABALHO 
E SEGURANÇA PÚBLICA
Titulares:
Deputado Luiz Eduardo (SDD) 
Presidente
Deputado Taveira Júnior (UNIÃO) 
Vice-presidente
Deputado Tomba Farias (PSDB)
Deputado Coronel Azevedo (PL)
Deputada Terezinha Maia (PL)
 
COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIAS E 
TECNOLOGIA, DESENVOLVIMENTO SO-
CIOECONÔMICO, 
MEIO AMBIENTE E TURISMO
Titulares: 
Deputada Divaneide Basílio (PT)
Presidente 
Deputado Neilton Diógenes (PL)
Vice-presidente 
Deputada Isolda Dantas (PT)
Deputado Luiz Eduardo (SDD)
Deputada Eudiane Macedo (PV)

COMISSÃO DE DEFESA DO 
CONSUMIDOR, DOS DIREITOS 
HUMANOS E CIDADANIA
Titulares:
Deputado Ubaldo Fernandes (PSDB) 
Presidente
Deputada Divaneide Basílio (PT) 
Vice-presidente
Deputado Ivanilson Oliveira (UNIÃO)

COMISSÃO DE SAÚDE
Titulares:
Deputada Cristiane Dantas (SDD)
Deputado Doutor Bernardo (PSDB)
Deputado Doutor Kerginaldo (PSDB)
Deputado Galeno Torquato (PSDB)  
Deputado Neilton Diógenes (PL)
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ÓRGÃO VISA DEFENDER E PROMOVER A 
IGUALDADE DE GÊNERO, ALÉM DE CONTRIBUIR 
COM O ENFRENTAMENTO À DISCRIMINAÇÃO E 
VIOLÊNCIA PRATICADA CONTRA ÀS MULHERES

A Assembleia Legislativa do Rio Gran-
de do Norte (ALRN) aprovou, no início de 
Julho, a criação da Procuradoria Especial 
da Mulher no âmbito da própria Casa. O 
projeto de resolução é de autoria da Mesa 
Diretora e segue para promulgação do 
presidente do Legislativo, deputado Eze-
quiel Ferreira.

Segundo o projeto aprovado, o novo ór-
gão não tem vinculação com a Procura-
doria-Geral da ALRN, sendo uma Unidade 
Administrativa Independente. O objetivo 
é a defesa e a promoção da igualdade de 
gênero, da autonomia do empoderamen-
to e da representação das pessoas que se 
identificam com o gênero feminino, bem 
como o enfrentamento à todas as formas 
de discriminação e violência praticadas 
contra elas. Também deverá fornecer aten-

Assembleia Legislativa do RN 
aprova criação da Procuradoria 
Especial da Mulher
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“A PROCURADORIA VAI ACOMPANHAR 
DENÚNCIAS DE MULHERES E 

ENCAMINHAR PARA OS ÓRGÃOS 
COMPETENTES. O GRANDE PROBLEMA 

AINDA É O MEDO DE DENUNCIAR 
E A PROCURADORIA SERÁ MAIS 

UM INCENTIVO E UM CANAL 
DE ACOLHIMENTO PARA ESSAS 

MULHERES”

CRISTIANE DANTAS
DEPUTADA ESTADUAL E EX-PRESIDENTE DA

FRENTE PARLAMENTAR DA MULHER

Fotos: João Gilberto 

Procurador Sérgio Freire sugeriu convênio com a Câmara Municipal para criação da órgão no Legislativo Natalense

Criação do órgão foi incetivada e apoiada pela bancada feminina da Assembleia Legislativa do RN

dimento interdisciplinar 
(psicológico, social, jurídi-
co, de orientação e infor-
mação) à mulher vítima 
de violência.

Outras atribuições da 
Procuradoria serão fo-
mentar a participação e 
representação das mu-
lheres na política, bus-
car mecanismos legais 
e práticos para que a 
mulher tenha efetivo 
apoio em todas as situa-
ções de vulnerabilidade 
e auxiliar as Comissões 
da ALRN na discussão 
de proposições que tra-
tem do direito relativo 
às mulheres ou à famí-
lia, entre outras.

“É preciso fazer repre-
sentar o olhar feminino 
de sensibilidade, dedica-
ção e empenho, fazen-
do valer a experiência 
feminina de gestão dos 
problemas cotidianos. 
Fato é que a presença 
das mulheres no espaço 
público tem quebrado 
preconceitos e promo-
vido profundas mudan-
ças nas relações domés-
ticas e sociais. Por isso, 
mais do que um direito, 
garantir a presença da 
mulher na vida pública 
política é um dever e um 
compromisso que a so-
ciedade assume com o 
desenvolvimento social 
e com a melhoria das 
condições de vida”, diz a 
justificativa da matéria, 
assinada por Ezequiel 
Ferreira e demais mem-
bros da Mesa Diretora.

A deputada Cristia-
ne Dantas, autora da 
proposta que em 2018 
inseriu a criação da Pro-
curadoria no Regimento 
Interno, foi escolhida pre-
sidente. As deputadas 
Terezinha Maia e Isolda 
Dantas foram escolhidas 
para adjuntas.

“É uma grande con-
quista para a Casa, para 
a bancada feminina e 
para as mulheres do Rio 
Grande do Norte”, afir-
mou Cristiane, que até 
a legislatura anterior 
presidia a Frente Parla-
mentar da Mulher, hoje 
comandada pela depu-
tada Divaneide Basílio. 
“A Procuradoria já existia 

na Casa, faltava só a es-
trutura”, explicou o Pro-
curador-Geral da Assem-
bleia, Sérgio Freire.

Ficou definido que a 
instalação oficial da Pro-
curadoria Especial da 
Mulher será no dia 18 de 
agosto, no Auditório Cor-
tez Pereira, com abertu-
ra do presidente da Casa, 
deputado Ezequiel Fer-
reira e uma palestra da 
servidora do Senado Fe-
deral, Gabrielle Tati. Um 
convênio com a Câmara 
Municipal de Natal para 
criação de sua própria 
Procuradoria da Mulher 
foi sugerido pelo Procu-

rador Sérgio Freire, para 
ser oficializada no dia do 
evento.

“A Procuradoria vai 
acompanhar denúncias 
de mulheres e enca-
minhar para os órgãos 
competentes”, explicou 
Cristiane, que no papel 
de presidente da Frente 
Parlamentar, sempre foi 
procurada por mulheres 
em situação de risco. “O 
grande problema ainda 
é o medo de denunciar 
e a Procuradoria será 
mais um incentivo e um 
canal de acolhimento 
para essas mulheres”, 
reforçou a deputada.
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FERRAMENTA DESENVOLVIDA PELO LEGISLATIVO ESTADUAL SERÁ DISPONIBILIZADA PARA AS CÂMARA DE PIRACICABA E BOTUCATU 

O diretor de Gestão 
Tecnológica da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte, Mário 
Sérgio Gurgel, esteve 
na Câmara Municipal 
de Piracicaba, na últi-
ma semana de julho, 
para apresentar o Legis 
Vídeos, sistema desen-
volvido pela equipe da 
Casa e que disponibiliza 
ao público os vídeos das 
sessões e reuniões par-
lamentares transmiti-
das pela TV Assembleia, 
com campos de busca e 
filtros, permitindo, inclu-
sive, edição e recorte. A 
ferramenta será dispo-
nibilizada para Câmara 
de Piracicaba, que busca 
oferecer transparência e 
mais facilidade de aces-
so aos trabalhos legisla-
tivos.

“Fomos recebidos 
por toda a diretoria e 
eles ficaram maravilha-
dos com todo o sistema. 
Chegando até a levantar 
a possibilidade de existir 
um termo de coopera-
ção que inclua o e-Le-
gis Plenário. Quem sabe 
não vem aí a primeira 
Câmara do Brasil a im-
plantar o pacote todo?”, 
comentou Mário Sérgio.

Mário Sérgio Gurgel, 
foi recebido pelos chefes 
dos departamentos de 
Comunicação, Rebeca 
Paroli Makhoul; de Tec-
nologia da Informação, 
Adriano Albuquerque; 
pelo chefe do setor de 
produção, Márcio Braga 
e por João Paulo Siquei-
ra, chefe do setor de in-
fraestrutura de Tecnolo-
gia da Informação.

O diretor de Gestão 
Tecnológica da ALRN 
destacou que a ferra-
menta foi criada com a 
intenção de disponibi-
lizar de uma forma fácil 

ALRN implanta Legis Vídeos em mais 
duas câmaras municipais de São Paulo

Fotos: João Gilberto 

Diretor de Gestão Tecnológica da ALRN, Mário Sérgio Gurgel Técnicos de Piracicaba discutem aplicação do projeto

Câmara de Piracicaba busca com o projeto potiguar oferecer transparência e mais facilidade de acesso aos trabalhos

o acesso de toda a ativi-
dade legislativa gravada. 
“O Legis Vídeos, teorica-
mente, é um substituto 
desses streams que exis-
tem aí. E a vantagem é 
que ele é todo controla-
do pela própria Casa Le-
gislativa”, afirmou.

Ele ainda detalhou 
como a ferramenta con-
tribuiu para a transpa-
rência dos atos legislati-
vos, já que a população 
pode recuperar sessões 
e falas de parlamenta-
res, ocasionando uma 
melhoria significativa na 
produção legislativa, já 
que “o público está ten-
do acesso a isso tudo, da 

forma que ele quer”.
O chefe do setor de 

produção da Câmara 
de Piracicaba, Márcio 
Braga, foi quem estabe-
leceu o contato com a 
ALRN para a implanta-
ção do sistema na casa 
legislativa paulista. Ele 
destacou as principais 
vantagens do Legis Ví-
deos. “É uma ferramenta 
muito importante que 
vai permitir ainda mais 
transparência para os 
trabalhos legislativos, à 
medida que ele dispo-
nibilizará todos os víde-
os que a Casa produz: 
as transmissões ao vivo, 
telejornais, o vereador 

vai ficar ainda mais dis-
ponível para a visualiza-
ção da população”, dis-
se. Márcio Braga ainda 
destacou que as ferra-
mentas utilizadas para a 
implantação do sistema 
são gratuitas, então todo 
o processo não teve ne-
nhum custo para a Câmara. 
A reunião em Piracicaba 
foi a terceira parada do 
diretor Mário Sérgio em 
São Paulo. Antes ele es-
teve em Bauru, onde o 
Legis Vídeos já é usado 
pelo Poder Legislativo 
municipal, e em Botuca-
tu, onde o sistema está 
em fase de implantação. 

“O Legis Vídeo é um 

sucesso em Bauru. Lá 
eu fui recebido pelo pre-
sidente da Casa e pela 
diretoria. Na abertura da 
sessão do dia em que eu 
estava lá, nossa presen-
ça foi mencionada em 
nome da Assembleia 
do Rio Grande do Nor-
te. Depois, em Botucatu, 
que é uma cidade tam-
bém muito desenvolvida 
do interior de São Paulo, 
eles ficaram maravilha-
dos com Legis Vídeos e 
a expectativa é que na 
próxima semana seja 
oficializada a solicitação 
ao presidente Ezequiel 
para a cessão do Legis 
Vídeo”, afirmou.
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Fotos: João Gilberto 

O Legispad, de Gestão de Processo Administrativo Digital, foi apresentado pela equipe de Gestão Tecnológica

NOVO SISTEMA, O LEGISPAD, PERMITE O USO RACIONAL DOS RECURSOS DISPONÍVEIS E A OTIMIZAÇÃO DOS FLUXOS DE PROCESSOS 

Em mais uma iniciativa para 
inovar os processos de traba-
lho do parlamento estadual, a 
Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte – ALRN está 
adotando o Sistema Legispad, 
de Gestão de Processo Ad-
ministrativo Digital. O novo 
sistema foi apresentado pela 
equipe de Gestão Tecnológica 
da Casa.

“Com o sistema desenvolvi-
do pelos próprios servidores da 
Assembleia Legislativa, os pro-
cessos ganharão ainda mais 
celeridade, mais informações 
e profissionalização”, explica o 
diretor administrativo da Casa, 
Pedro Cascudo.

A primeira versão do Legis-
pad teve o desenvolvimento 
e implantação concluídos em 
2022. Sua finalidade principal 
é oferecer um sistema que per-
mita o uso racional dos recur-
sos disponíveis e a otimização 
dos fluxos de processos admi-
nistrativos da instituição. 

Para o diretor de Gestão Tec-
nológica do Legislativo, Mário 
Sérgio Gurgel, as ferramentas 
desenvolvidas no setor con-
tribuem para a modernização 
da ALRN. “Esse novo sistema 
em elaboração será interativo 
com os usuários a fim de ser 
aprimorado, conferindo ainda 
mais transparência, celeridade 
e eficiência às atividades legis-
lativas”, avalia ele.

A previsão é que até agosto 
todos ou a maioria dos proces-
sos administrativos estejam 
contemplados no sistema, oti-
mizando os fluxos e eliminan-
do o uso de papel. O novo siste-
ma será implantado de forma 
gradual e, através da Intranet 
da Casa, os servidores dos seto-
res administrativos, dos gabi-
netes e anexos serão informa-
dos sobre a evolução. 

A meta é que todos os seto-
res estejam treinados e habitu-
ados com o sistema, para que 
todo o trâmite digital do Le-
gispad seja utilizado ainda em 
2023, substituindo o sistema 
de protocolo vigente.

Assembleia Legislativa segue 
modernizando processo legislativo

A trajetória de atualização 
tecnológica da Assembleia Le-
gislativa do Rio Grande do Nor-
te e o Legis Vídeo, fruto desse 
processo e premiado projeto 
da Casa, foi o centro das aten-
ções na 13ª Engitec, considera-
do o maior evento de tecnolo-
gia e inovação do Legislativo, 
que aconteceu entre os dias 
19 e 26 de junho, em Brasília.  
O encontro, que ocorre anual-

mente, teve como tema “Rumo 
ao Parlamento do Futuro” e tem 
por princípio materializar todo 
o intercâmbio tecnológico e os 
relacionamentos que são rea-
lizados virtualmente, além de 
promover a atualização tecno-
lógica dos participantes, através 
de palestras, espaços abertos, 
minicursos e mesas redondas.

O Legis Vídeo é um sistema 
que disponibiliza ao público 

os vídeos das sessões e reuni-
ões parlamentares transmiti-
das pela TV Assembleia, com 
campos de busca e f iltros, 
permitindo, inclusive, edição e 
recorte. Sua praticidade, usa-
bilidade e a possibilidade de 
cessão de código e acordo de 
cooperação técnica com ou-
tras instituições, levou-o para 
fora da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte.

Graças ao trabalho da equipe e apoio 
recebido pela gestão, a Assembleia do RN 
conquistou os últimos três prêmios de 
sistema de gestão promovidos pela União 
Nacional dos Legisladores e Legislativos 
Estaduais (Unale). As plataformas têm 
despertado o interesse de outras Casas 
Legislativas do País, como as de Bauru, 
Divinópolis, Piracicaba e Curitiba, para fir-
mar convênios de cooperação técnica.

13ª ENGITEC 

PRÊMIO UNALE 

ASD

ASD
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PROJETO CONTEMPLA AÇÕES DE SAÚDE, ORIENTAÇÕES JURÍDICAS, DE EDUCAÇÃO PARA O TRÂNSITO, ALÉM DE EXPOSIÇÕES E PALESTRAS

De um lado, um gru-
po de crianças participa-
va do circuito recreativo. 
Mais adiante, outro gru-
po ouvia, atento, as his-
tórias dentro do Museu 
Nísia Floresta, enquanto 
adolescentes recebiam 
orientação de educação 
para o trânsito através 
de uma equipe do De-
tran RN e dos atores do 
grupo Minha Vida em 
Arte. As atividades fa-
zem parte do projeto 
Assembleia e Você, que 
aconteceu nesta quarta 
e quinta-feira (2 e 3) em 
Nísia Floresta, na Praça 
Coronel José de Araújo.

Além das ações inse-
ridas na área de Educa-
ção, o projeto contempla 
Saúde, Memória, Procon 
Legislativo e Assessoria 
Jurídica, com um vasto 
leque de serviços bene-
ficiando Nísia Floresta 

e municípios vizinhos.A 
agricultora Maria Cícera 
Chagas, moradora de co-
munidade na zona rural, 
se deslocou até a cida-
de para levar a filha ao 
pediatra. “Eu não tenho 
condição de pagar R$ 170 
reais por uma consulta 
e quando ouvi que ia ter 
médico, viemos e estou 
aqui aguardando nossa 
vez”, contou ela, feliz por 
poder apresentar os exa-
mes da filha a um espe-
cialista.

Para a coordenadora 
do Centro de Referên-
cia Especializado em 
Assistência Social (CRE-
AS) do município, Thalya 
Raylanny, o Assembleia 
e Você tem um valor 
imensurável para a po-
pulação: “Porque abarca 
tanto a questão social, 
como por exemplo a 
emissão de documen-

tos, quanto a valorização 
da cultura, a educação, 
com esse espaço para as 
crianças terem esse mo-
mento junto com as suas 
famílias. É uma imensa 
ação que contribui con-
sideravelmente para o 
município”, af irmou

Coordenador de Epi-
demiologia do município, 
Wolber Ferreira Gadelha 
exultou a iniciativa do As-
sembleia e Você inserir a 
vacinação contra a febre 
amarela e influenza: “É 
uma excelente ação que 
veio para somar e suprir 
nossas demandas”, disse.

Na primeira parcial, 
entre triagem adulta e 
infantil, pediatria, clínica 
geral e gastroenterolo-
gia, foram realizados em 
média 150 atendimentos. 
A programação segue 
até as 15h e amanhã terá 
início às 8h.

“Assembleia e Você” chega a Nísia 
Floresta com amplo leque de serviços

Fotos: João Gilberto 

Serviços

Educação
Contação de história, circuito recre-
ativo, aplicação de flúor e orientação 
sobre escovação, of icina de pintura, 
palestra sobre consumo consciente de 
água, jogos diversos, slackline, educa-
ção para o trânsito, rodas de conversa. 
 
Saúde
Triagem (verif icação de pressão e 
glicemia), clínico geral, pediatria, gas-
troenterologia, f isioterapia, fonoaudio-
logia e nutrição. 
 
Memorial da Cultura e do Legislativo 
Potiguar
exposição e palestras 
 
Procon Legislativo 
orientações sobre relações de consumo 
 
Assessoria Jurídica
Vara da família: divórcio consensual e 
acordo de alimento
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Criado em 2019 com o 
propósito de estimular a 
prática de atividades es-
portivas e os cuidados com 
a saúde dos servidores, o 
programa Movimente-se, 
da Assembleia Legislativa, 
agora está aberto à popu-
lação. Foi assim na mais 
recente edição, em julho, 
quando as atividades foram 
realizadas na Praça 7 de Se-
tembro, na Cidade Alta. 

“A Assembleia Legislativa 
está ampliando o alcance 
dos seus serviços, que foram 
levados para a praça para 
que pudessem ser acessa-
dos por todos, pensando 
não somente na qualida-
de de vida dos servidores, 
mas de toda a sociedade 
de forma geral. A Divisão 
de Saúde estudou a melhor 
maneira de ampliar os servi-
ços e levá-los a quem mais 
necessita, que é a própria 
comunidade”, afirmou Luís 
Abrantes, chefe da Divisão 
de Saúde, que integra a Di-
retoria de Políticas Comple-
mentares da ALRN.

Toda a equipe de saúde 
foi envolvida na atividade 
para a oferta dos seguintes 
serviços: atendimento mé-
dico, aferição de pressão e 
glicemia, escovação, aplica-
ção de flúor, além de cuida-
dos corporais com fisiotera-
pia e educação física.

O Movimente-se atende 
no dia a dia os servidores 
do Legislativo. Foi idealiza-
do após um estudo sobre a 
saúde e qualidade de vida, 
a fim de estimular a prá-
tica de hábitos saudáveis. 

Neste mês, uma das ações 
previstas é a aplicação das 
vacinas bivalente, contra a 
covid e da influenza, preve-
nindo contra a gripe. 

Além da área de Saúde, 
na primeira edição aberta 
ao público estiveram pre-
sentes o Memorial da Cultu-
ra e do Legislativo Potiguar, 
através do Memorial Itine-
rante, com roteiro históri-
co e cultural e o segmento 
Educação, com jogos, rodas 
de conversa e palestras so-
bre saúde mental.

Nesta edição, as mulhe-
res do grupo Passo Saúde 
fizeram as suas alegres co-
reografias na tenda mon-
tada em frente à praça. A 
iniciativa da Assembleia 
Legislativa com foco na 
melhoria da qualidade de 
vida, prevenção e saúde dos 
servidores deu um passo 
maior e mais importante a 
partir de agora: está aberto 
a toda a população.

De acordo com a médica 
Almira Dantas, que realizou 
o atendimento clínico, o ob-
jetivo da maioria das primei-
ras pessoas atendidas logo 
que foram abertos os servi-
ços era fazer um check-up. 
Na tenda logo ao lado, tam-
bém foram disponibilizadas 
doses de dois tipos de vaci-
na: influenza e bivalente. 

Além das atividades, fo-
ram distribuídos preserva-
tivos e frascos com a solu-
ção hipoclorito de sódio, 
recomendado pelo Minis-
tério da Saúde (MS) para 
higienização e desinfecção 
de alimentos.

Projeto de saúde e qualidade de 
vida é ampliado para a população Fotos: João Gilberto 

Dentre os serviços, atendimento médico e aferição de pressão e glicemia




